



Febrero 14, 2017

***A través del decreto 200/17, el gobernador Omar Gutiérrez destacó el reconocimiento a la personalidad y trayectoria del líder político. Las actividades de homenaje se extenderán desde mañana y hasta el 17.***

El gobernador de la provincia, Omar Gutiérrez firmó ayer, 13 de febrero, el decreto 200/17 por el que se declara de Interés Provincial el centenario del natalicio de Don Felipe Sapag y en el que se promueve 'el reconocimiento de su personalidad y trayectoria mediante las actividades que se desarrollarán entre los días 14 y 17 de febrero'.

El decreto está refrendado, además, por el ministro de Gobierno y Justicia, Mariano Gaido. En el mismo, se destaca a Don Felipe como la figura 'más representativa del espíritu del pueblo neuquino, trabajador y luchador incansable, con anhelo de progreso y profundo amor por la tierra que habitó'.

Asimismo, reconoce 'ese compromiso que se tradujo en el diseño y ejecución de políticas de Estado que transformaron profundamente la vida social, económica, política y cultural de la Provincia'. Resalta su trayectoria como gobernador en cinco períodos y recuerda que su natalicio fue el 14 de febrero de 1917.

### Actividades

Los recordatorios comenzarán hoy 14 a las 10 con el descubrimiento de un mural en la esquina de Ignacio Rivas y Alcorta del barrio Bouquet Roldán para continuar luego con una caminata, a las 19, desde Belgrano 555 -el domicilio familiar de Don Felipe- hasta la Plaza de las Banderas.

En tanto, el miércoles 15 y jueves 16 de febrero, a partir de las 20 se proyectará en el Cine Teatro Español, el documental 'Don Felipe', dirigido por el cineasta Néstor Berbel.

Finalmente, el viernes 17 a partir de las 18 se realizará un acto homenaje de cierre en el monumento a Felipe Sapag ubicado en la plazoleta Provincias Argentinas de Avenida Olascoaga, oportunidad en que se habilitará una nueva luminaria. El monumento fue inaugurado el 18 de diciembre de 2013 y conjuga expresiones culturales libanesas, mapuches y criollas.

### Historia

Felipe Sapag nació en Zapala el 14 de febrero de 1917 y era hijo de inmigrantes libaneses que se afincaron en 1913 en esa ciudad, donde el 4 de julio de 1961 tuvo su origen el Movimiento Popular Neuquino (MPN).

Fue el primer intendente de Cutral Co y cinco veces gobernador de la provincia de Neuquén, iniciando el primero de sus mandatos en el año 1963, cargo que ocupó hasta 1966.

Durante su primera gestión se destaca la creación de la Universidad Provincial del Neuquén, en 1965, la creación de un organismo de planificación llamado Corporación para el Desarrollo de Neuquén (COPADE) y la provincialización del Banco de la Provincia del Neuquén.

Sapag fue derrocado por el golpe militar de 1966 y en 1970 asume como interventor de Neuquén manteniendo el cargo hasta 1972.

En 1973 volvió a ganar las elecciones a gobernador. En este segundo mandato constitucional se destacaron el Plan de Salud y la creación del Parque Industrial de la Ciudad de Neuquén. Pero Sapag volvió también a ser derrocado con el golpe de estado de 1976.

Restablecida la democracia en 1983, triunfó en las elecciones y por primera vez terminó un mandato constitucional en 1987. En 1995 fue electo gobernador nuevamente y finalizó su último mandato en 1999, a la edad de 82 años.

Falleció el 14 de marzo de 2010, a los 93 años, en la ciudad de Neuquén.

*Información extraída de Neuquén Informa*